



O'Higgins, Alcázar y Silva: Los militares líderes del pasado que resurgen en el patrimonio de Biobío

La preservación del patrimonio histórico militar en la provincia cobra vida a través de la recreación anual de la "Ruta de O'Higgins", la recuperación del monumento al Mariscal Pedro Andrés del Alcázar en los Saltos del Laja y la puesta en valor de la plaza que, en Los Ángeles, lleva el nombre del coronel Ricardo Silva Arriagada.

El Destacamento Los Ángeles desarrolla e impulsa iniciativas orientadas a preservar el patrimonio histórico militar de la provincia de Biobío. Entre estas se encuentra la recreación de la "Ruta de O'Higgins", la recuperación del monumento al Mariscal Pedro Andrés del Alcázar y la puesta en valor de la figura del coronel Ricardo Silva Arriagada.

Dichas propuestas buscan mantener vigente la memoria

histórica y fortalecer la identidad local a través de personajes y hechos históricos que son clave para nuestro territorio.

HISTORIA, RAÍCES Y PATRIMONIO

Uno de estos proyectos es la recuperación del monolito del mariscal Pedro Andrés del Alcázar, héroe de la Independencia y patronímico del Batallón de Infantería de Montaña "Tarpellanca" del

Destacamento Los Ángeles, quien encontrara la muerte durante el combate del vado del mismo nombre, ubicada sobre el río Laja. Dicho monolito, se encuentra situado en el sector turístico de los Saltos del Laja, el cual, gracias al trabajo de los propios vecinos y el apoyo del Comité de Defensa Patrimonial de Los Ángeles, fue recuperado, encontrándose actualmente en buenas condiciones para ser exhibido al público.

También a nivel local se



En coordinación con las municipalidades de Los Ángeles, Quilleco, Santa Bárbara, Quilaco y Mulchén, desde hace algunos años, el Destacamento Los Ángeles desarrolla la denominada "Ruta de O'Higgins", a la que se suma también la comunidad.

resalta la figura del coronel Ricardo Silva Arriagada, quien lideró a las tropas chilenas en la Batalla de Arica y fue el primer oficial en llegar a la cima del Morro, durante la batalla del mismo nombre, el 7 de junio de 1880. Para esto, en coordinación con la familia del militar, junto a los alumnos y docentes de la escuela "Thomas Jefferson", se ha trabajado para renovar y poner en valor la plaza "Silva Arriagada" en Los Ángeles,

espacio que conmemora su heroísmo y contribuciones a la Guerra del Pacífico.

Otra iniciativa significativa es la "Ruta de O'Higgins", que anualmente recorre las comunas de Los Ángeles, Quilleco, Santa Bárbara, Quilaco y Mulchén. Esta actividad, que recrea los desplazamientos que Bernardo O'Higgins realizaba a caballo desde su hacienda en Las Canteras, es encabezada por una columna montada del

Destacamento Los Ángeles y busca acercar la historia al público, manteniendo viva la figura del prócer de la Independencia.

LA VISIÓN MILITAR: CONTRIBUCIÓN AL PATRIMONIO LOCAL

El capitán Cristian Rubilar González, comandante de la Compañía de Plana Mayor del Destacamento Los Ángeles, subrayó el rol que cumple la



institución en esta labor, que incorpora también a la comunidad. "Una de las áreas estratégicas que tiene el Ejército y las Fuerzas Armadas es el rescate y la contribución al patrimonio cultural del país, sobre todo de Los Ángeles y la provincia", destacó el oficial.

Resaltó la reciente realización de la "Ruta de O'Higgins", actividad que no solo recuerda hechos clave de la Independencia, sino que también promueve el vínculo con la comunidad. "Nuestro compromiso como Ejército fue rescatar las tradiciones de la historia de Chile, sobre todo de la Independencia y de cómo somos hoy en día una nación independiente", expresó el capitán Rubilar.

Este tipo de iniciativas no solo busca poner en valor la historia, sino también fortale-



cer el lazo entre la comunidad y el Ejército. "Interactuamos, compartimos experiencias. Esta marcha a caballo y a mula la hicimos junto con los vecinos, clubes de huasos, clubes de rodeo. Marchamos

con ellos y se generó esta interacción con la comunidad", planteó el comandante de la Compañía de Plana Mayor del Destacamento Los Ángeles, al resaltar el carácter colaborativo de las actividades.

"Una de las áreas estratégicas que tiene el Ejército y las Fuerzas Armadas es el rescate y la contribución al patrimonio cultural del país, sobre todo de Los Ángeles y la provincia"

Capitán Cristian Rubilar González,
comandante de la Compañía de Plana Mayor del Destacamento Los Ángeles

